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Concept de rapprochement entre le monde de

l’élevage et celui de la compétition

Les Jeunes Centaures : Élever le Futur de l'Équitation sportive

 

Le concept des « Jeunes Centaures » est un projet novateur qui fusionne le monde de l'élevage et celui de

la compétition sportive en créant une synergie exceptionnelle. 

Ce concept repose sur l'idée audacieuse de former des couples entre des jeunes cavaliers talentueux et de

jeunes chevaux de dressage, en aidant le couple à évoluer vers l'excellence de l’équitation et avec pour

préoccupation essentielle le développement vertueux du jeune cheval. Mais les Jeunes Centaures ne

s'arrêtent plus à la simple formation de base. 

Notre vision ira bien au-delà, dès 2024, en proposant un suivi continu de ces cavaliers, même au-delà de

leurs 25 ans, pour les accompagner sur le chemin du haut niveau avec des chevaux plus avancés. 

Voici comment fonctionnera ce projet prometteur.

 

Etape 1 : La Formation de Couples Jeune Cavalier-Jeune Cheval

1.1. Sélection minutieuse des cavaliers talentueux : TOP DRESSAGE TEAM, par le biais d’un comité de

personnes dédiées, identifie des cavaliers prometteurs qui possèdent le potentiel nécessaire pour exceller

dans le dressage équestre.

1.2. Jumelage avec de jeunes chevaux de dressage : Des jeunes chevaux nous sont proposés par les

éleveurs ou bien sont repérés lors des concours d’élevage par des juges qualifiés et confiés dans le projet.

Les cavaliers préalablement retenus sont associés à ces jeunes chevaux prometteurs, créant ainsi un lien

unique entre l'homme et l'animal.

1.3. Formation personnalisée : Les duos cavalier-cheval bénéficient d'un encadrement professionnel hors

pair qui sécurise leur avenir. Ils ont aussi accès à des ressources pour développer leur relation et leur

compétence, grâce à un panel de partenaires de la profession. Les couples font la promotion des partenaires

par leur présence et leurs résultats en compétition.

 

Etape 2 : Le Suivi au-delà des 25 ans

2.1. Investissement à long terme : Les Jeunes Centaures ne se contentent pas de former de jeunes

cavaliers, ils les accompagnent plus loin dans leur carrière, en véritable rampe de lancement vers le niveau

national et international.

2.2. Progression vers le haut niveau : Nous soutenons nos cavaliers dans leur ascension vers le haut niveau,

en leur fournissant des opportunités et un encadrement personnalisé.

2.3. Mentorat et soutien : Nos programmes de suivi incluent un mentorat continu, des ressources de

formation avancées et un réseau de soutien pour aider nos cavaliers à atteindre leur plein potentiel,

comprenant une formation linguistique ainsi que l’accès à des entraîneurs français et étrangers.

 

Les Jeunes Centaures sont bien plus qu'un simple projet équestre. C'est une vision audacieuse qui

unit la passion pour les chevaux et le désir de succès en compétition. En formant des couples cavalier-

cheval, en offrant un suivi à long terme, et en soutenant nos cavaliers dans leur ascension vers le haut

niveau, nous contribuons à l'évolution de la bonne équitation et à l'essor de nouveaux champions

issus de notre programme régional Auvergne Rhône Alpes. 

Rejoignez-nous dans cette aventure passionnante qui vise à élever le futur de l'équitation sportive.





En 2023/2024, de nouveaux éleveurs donc de

nouveaux jeunes chevaux, de nouveaux cavaliers et

coaches ont intégré le programme. 

……..

Des projets de formation pour nos jeunes cavaliers

ont été finalisés en 2023 en France et à l'étranger.

………

Pour 2024, notre concept s’étoffe avec le suivi de

nos cavaliers au delà de leurs 25 ans avec des

chevaux plus expérimentés, l’objectif étant la

préparation à la compétition nationale et

internationale.

……

Les Jeunes Centaures visent à préparer un vivier

des jeunes cavaliers régionaux pour la compétition

de haut niveau.



A l’aube du projet des Jeunes Centaures, nos parrains Jean Michel ROUDIER et

Bernard MAUREL, tous deux Juges Internationaux 5*, ont été les premiers à

intervenir techniquement auprès de nos jeunes couples, malgré leurs

contraintes professionnelles et celles de jugement. Ils continueront à nous aider

selon leurs disponibilités et restent toujours au cœur de notre projet. Encore

merci à eux !

Puis, nous avons fait appel à des juges de dressage qualifiés techniquement

pour prendre part à l’outil de formation essentiel dans le projet.

Nos juges régionaux SHF nous ont gratifiés de leur « œil du juge » pour ajuster et

valider les orientations prises au cours de ces suivis.

Nous avons vite ressenti le besoin d’avoir un piler régional, un référent technique

sur lequel s’appuyer, qui soit à l’écoute des jeunes quand ils rencontrent une

difficulté et à celle des coaches de nos jeunes quand un regard extérieur

s’impose.

Le colonel Patrick TEISSERENC, ex-Ecuyer en Chef du Cadre noir de Saumur

nous a fait l’honneur d’accepter cette charge avec une grande générosité, la

proximité aidant puisqu’il est aujourd’hui entraîneur, en Dressage, dans notre

belle région. 

Patrick TEISSERENC a immédiatement adhéré à notre concept sportif par son

côté innovant et utile pour la discipline et il s’est engagé auprès de nos jeunes,

nous faisant profiter de sa grande expérience professionnelle.

Le colonel Patrick TEISSERENC est le 37ème Ecuyer en Chef du Cadre Noir de

Saumur. Il a honoré ce poste de 2014 à 2021, instillant de très nombreuses

innovations dans cette institution, notamment le retour à la compétition de

Dressage.

                                                      

Patrick TEISSERENC 

                                                      

Notre référent régional permanent



E

Patrick TEISSERENC se caractèrise ainsi dans son

enseignement: 

 Il croit en l’intelligence des chevaux, à leur

capacité à comprendre ce qu’on leur demande

ainsi qu’à leur coopération avec l’humain dans un

projet commun.

Il enseigne une équitation sur les principes à la

fois classiques et modernes de l’Equitation de

Tradition Française, qui prône le respect de

l’intégrité physique et psychique du cheval et en

portant notamment attention à l’harmonie

biomécanique ainsi qu’ à la clarté des codes de

communication utilisés. 

Chez les cavaliers, il cherche à faire émerger, avec

bienveillance, les prises de conscience

nécessaires aux progrès ainsi qu’à leur autonomie

dans l’éducation de leurs chevaux. 

Votre texte de paragraphe

“Diplômé de Saint-Cyr en 1985, il est lieutenant à l’Ecole d’Application de l’Armée blindée et de la Cavalerie de Saumur

en 1985-86. Entre 1986 et 1994, il commande différentes formations opérationnelles en régiment parachutistes et de

chars de combat. 

En 1994, il commande la compagnie des élèves de classes préparatoires du Prytanée National Militaire de La Flèche.  

Dans l’intervalle, on le retrouve de 1988 à 1992 au Cadre Noir de Saumur, comme élève instructeur puis comme écuyer.  

De 1996 à 1999, il est étudiant à l’Ecole Nationale Supérieure des Techniques Avancées (ENSTA) puis stagiaire à l’Ecole

de Guerre. 

Il poursuit sa carrière militaire dans différents états-majors, en France : état-major des armées puis de

l’Armée de terre, puis à l’étranger : expert français auprès de la délégation permanente de la France à l’OTAN à

Bruxelles (Belgique) et chef des Officiers de Liaison des forces terrestres auprès de l’US Army à Fort

Leavenworth (Kansas).

Au niveau équestre, le colonel TEISSERENC a obtenu son instructorat (BEES 2) en 1989 à l’Ecole Nationale d’Equitation.

Il y a travaillé comme instructeur, œuvrant entre autre aux Cours de Formation des Instructeurs pour les jeunes chevaux

de Dressage, participant à la reprise de Manège et aux Sauteurs et concourant en épreuves jusqu’en Inter I.  

Entre 1994 et 1996, lorsqu’il dirige la section équestre militaire du Prytanée, il prend part à des épreuves Saint-Georges

avec son cheval Hector.  De 2006 à 2011, il exploite plusieurs chevaux personnels notamment Sander en Belgique et en

France, jusqu’en Pro Elite. 

Sa jument, Simply Pretty, lui permet, sur le sol américain de se qualifier pour les championnats américains de première

catégorie. Sur le sol Français, après la participation aux Gala du Cadre Noir, ils retrouvent la compétition à partir de 2018

en PRO 1 et PRO Elite.

En 2018, il réussit un Executive Master « entraineur » à l’INSEP, ce qui lui permet d’approfondir ses connaissances et sa

réflexion sur les notions de système d’entrainement et de performance. 

La mise en pratique a conduit à la rédaction d’un ouvrage collectif sur la compétition : « l’entrainement sportif en

Dressage » et surtout à l’émergence, pour le Cadre noir, de résultats inégalés  depuis une trentaine d’années, en

compétition de Dressage. 

Il a travaillé avec de nombreux intervenants. Notamment, il a collaboré avec André Van den Boegaart à Bruxelles, et

surtout, pendant une dizaine d’années avec le Docteur Pierre Pradier. Avec ce dernier, il a participé à l’élaboration de la

deuxième édition de son ouvrage “Mécanique Equestre et Equitation”. 

Il est décoré de la Légion d’Honneur.” (cf: Revue Le Cheval)

Quelle chance pour notre association d’avoir à nos côtés une personne aussi talentueuse et

expérimentée!





NOS CAVALIERS

Elina SCHMID Eva GRANGEAT 

Matthieu MENELOT Pauline BRUNET-MANQUAT

Daphné BIGAN



ELINA SCHMID

ET LANDOR MILL

D’ARX



MA MÈRE, MA COACH

Je m’appelle Elina Schmid , j’ai 23 ans et je fais partie du projet des Jeunes Centaures.

J’ai la chance d’avoir une mère cavalière, j’ai donc grandi avec les chevaux.

J’ai commencé sur les shetlands dès mon plus jeune âge, puis dans l’année de mes 11 ans, j’ai rapidement pris goût au

dressage et je m’y investis sérieusement. Je suis donc passée à cheval et j’ai commencé les concours en club. 

Au fil des ans, j’ai pu acquérir beaucoup d’expérience grâce aux nombreux chevaux en valorisation que j’ai eus l’occasion de

monter.

Les plus gros terrains sur lesquels j’ai pu courir sont :

Aux Équimasters de 2016, remportant le Championnat Amateur 2.

Aux Équimasters de 2019, où je remportais le Criterium Childéric en amateur 2.

Aux Équimasters de 2021 où je termine à la 2ème place du Championnat Régional amateur 1.

Aux Championnats de France 2021 , remportant avec fierté la médaille d’or de l’épreuve Amateur 1.

En 2022,  j'ai obtenu plusieurs primes avec des jeunes chevaux confiés, Landor étant au repos.

En 2023, je suis rentrée dans la formation BPJEPS à Cluny Academy que je termine.

Ce qui m’a amenée à vouloir travailler avec les jeunes chevaux remonte à mon enfance puisque ma mère m’a transmis son

savoir auquel j’ai immédiatement pris goût et ce que j’appréciais par-dessus tout, était le duo que nous formions avec ma mère.

Quand j’ai pris connaissance du projet des Jeunes Centaures, j’ai pensé que c’était une belle occasion pour moi de faire partie

de ce programme qui me soutiendrait dans mon parcours et dans ce que j’aime faire. 

C’était également une opportunité d’en apprendre davantage sur le travail du jeune cheval grâce aux nombreux professionnels

qui nous encadrent durant cette aventure.

Cela me permet aussi de garder un jeune cheval et pouvoir suivre son évolution jusqu’à au moins ses 7 ans. De pouvoir

bénéficier de matériel et de services de qualité grâce aux sponsors est une opportunité en or à mes yeux.

Elle est en préparation du niveau Grand Prix avec son cheval actuel et nous la

verrons probablement dans les mois à venir à ce niveau en International.

On la connaît moins en tant qu’entraîneur puisqu’elle n’a pas beaucoup besoin

de se déplacer pour enseigner : ses élèves sont ses enfants, Layla et Elina ou

ses amis et clients et l’enseignement se dispense à l’élevage, dans des

installations magnifiques très fonctionnelles.

Et quelles élèves ...

Layla qui maintenant évolue régulièrement en Internationaux avec ses

deux chevaux, Freek d'Arx (cheval de l'élevage) et Diamanti, sous

couleurs suisses.

Elina, notre Jeune Centaure, elle aussi est coachée par sa mère et court

régulièrement les épreuves Niveau B et St Georges.

Clémence, son élève, a monté au niveau International, en Championnat

d’Europe Young Riders pour la France.

Dorina est née en SUISSE, mais vit en France depuis plus de 10 ans à

Château, près de Cluny.

Elle y élève avec son mari Daniel Von ARX des chevaux de dressage de haut

niveau sous l’affixe Mill d’ARX, avec une commercialisation en France, en

Europe et aux Etats Unis, chevaux dressés sous sa responsabilité.

Elle débute l’équitation à l’âge de 12 ans avec Hans WASSER puis Georg

WAHL qui n’était autre que l’entraîneur de la cavalière suisse olympique

Christine STÜCKELBERGER !

On comprend d’où viennent les bonnes bases de dressage de Dorina qui est

allée « à bonne école » !

Dorina SCHIMD est bien connue des terrains de concours non seulement pour son beau sourire, mais aussi puisqu’elle présente des épreuves

allant des jeunes chevaux jusqu’à l’Inter II.

Depuis son installation en France, Dorina est suivie régulièrement pour le travail de ses chevaux, par Hubert PERRING, notre cavalier Olympique

régional.



EVA GRANGEAT 

ET LANCÔME



MES COACHES

Je m’appelle Eva GRANGEAT depuis quelques mois et plus connue sous le nom de THOMAS, j’ai 25 ans.

J’ai grandi auprès des chevaux grâce à mon oncle et ma tante qui gèrent le centre équestre Les Crinières

d’Ange à la Motte-Servolex en Savoie. Je pratique donc l’équitation depuis mon plus jeune âge dans le

centre équestre familial. Cette passion ne me quittera jamais et je décide d’en faire mon métier. J’obtiens

mon BPJEPS en 2017 et m’associe avec mon oncle, ma tante et ma cousine sur la structure existante.

J’ai pour projet d’élever, débourrer et valoriser des chevaux de dressage en compétition mais aussi

d’accueillir des chevaux de propriétaires ou d’éleveurs au travail. C’est ainsi que mon écurie de dressage

(Ecurie DEVA) voit le jour fin 2020. 

J’ai eu la chance d’avoir mon premier cheval à 14 ans, lui en avait alors 4. Je l’ai dressé jusqu’au niveau

Saint Georges où il a pu se classer régulièrement sur les premières marches du podium. J’ai eu ensuite un

deuxième cheval au travail qui est devenu lui aussi performant sur le même niveau. 

Puis j’ai emmené deux chevaux dans la Grande Semaine de Fontainebleau en cycle libre en 2021. Une

jument de 6 ans et Lancôme qui n’avait alors que 4 ans. Ils se sont classés 3 ème du championnat. 

Je suis très fière de faire partie du programme des « Jeunes Centaures » porté par l’Association Top

Dressage Team. 

J’ai intégré le programme au printemps 2023 avec mon cheval de 6 ans Lancôme, qualifié pour la Grande

Finale des championnats de France et je poursuivrai cet objectif avec lui pour son année de 7 ans. 

Le travail des jeunes chevaux me passionne particulièrement et j’ai à cœur d’emmener Lancôme et mes

autres chevaux le plus loin possible, tout en respectant quotidiennement leur intégrité physique et leur

moral. 

Le projet des Jeunes Centaures s’inscrit complètement dans cette dynamique et je partage les mêmes

valeurs. Je mesure donc la chance que j’ai de faire partie de ce projet ! Je remercie bien sûr tous les

partenaires qui me font confiance, membres de l’Association, encadrants et tous les sponsors qui ont à

cœur de faciliter notre évolution. 

Je me sens vraiment reconnaissante de tout cela.

Je m’entraîne régulièrement avec Patrick TEISSERENC , ancien écuyer en chef du Cadre Noir de

Saumur. Patrick a une immense expérience du cheval, du jeune au cheval de Grand Prix et la transmet

avec passion et bienveillance. C’est un plaisir de travailler avec lui et de trouver des solutions pour me

faire progresser au mieux ainsi que mes chevaux. 

Patrick m’apporte également une autre approche en m’enseignant le travail à pied, un travail très

complémentaire au travail monté, qui est vite devenu indispensable dans mon système d’entraînement !

Je travaille parfois avec Ismail Jilaoui . Ismail est un cavalier de dressage international marocain. Il a

participé aux jeux équestres mondiaux à Tryon en 2018 et s’est qualifié en individuel pour les Jeux

Olympiques de Tokyo. 

Son enseignement est très porté sur la bio mécanique du cheval et cet aspect est très intéressant pour

moi. 



MATTHIEU MENELOT

ET MILETOS



MON COACH

Je m’appelle Matthieu MENELOT et j’ai 24 ans.

Voilà maintenant 11 ans que je monte à cheval. J’ai d’abord commencé en poney club puis ai eu la

chance d’avoir mon propre poney à mes 15 ans.

Après des débuts en CSO, et une boiterie qui a empêché mon poney de sauter, je me suis mis au

dressage.

Le titre de champion départemental en poche, il fallait maintenant que je trouve la personne qui

nous amènerait le plus loin possible. Je l’ai trouvée avec Bruno Loiseau.

À cause de ses soucis de santé, ce dernier m’a donné la chance de progresser assez rapidement

en me confiant son cheval de Grand Prix, sous la selle duquel j’ai pu passer de Club élite à Pro Élite

en 2 ans seulement. 

Puis, ayant pris de l’expérience, j’ai eu la chance de récupérer sa jument Dashka, qui avait à

l’époque 6 ans, pour dresser mon premier « vrai » cheval de dressage. 

Bruno a toujours eu confiance en moi, il m’aide maintenant à trouver la relève de Dashka, afin de

me faire évoluer encore plus dans la discipline.

C’est ainsi que Miletos est arrivé dans nos vies. Un entier de 3 ans par Millenium x Stedinger. 

Avec ce petit bonhomme plein de force et sans peur, j’ai rejoint le superbe projet des Jeunes

Centaures. 

Ce programme est pour moi une chance énorme qui va me permettre de bien comprendre

comment dresser au mieux et dans le bon sens mes futurs jeunes chevaux.

Alors je remercie l’association Top Dressage Team pour la chance qu’elle me donne en nous

laissant entrer, comme je l’aime l’appeler, mon Manfred (Miletos) et moi, dans ce super projet.

Bruno Loiseau a été très jeune pris par la passion des chevaux et a très vite pratiqué l’équitation.

Au début en échange de soins aux chevaux, puis par la suite avec des chevaux qu’on lui a confiés.

Il a d’abord été un cavalier d’obstacle et grâce à la famille Rozier, il a pu tourner sur les épreuves

140. 

Suite à une mauvaise chute, il se réoriente vers le dressage, discipline qui l’avait toujours

intéressé.

Il passe son B.E.E.S.1 CSO puis part en Normandie afin de se perfectionner en élevage. 

Quelques années plus tard, il crée l’Elevage de Wandeling en Savoie avec plusieurs produits qui

tournent à haut niveau.

Il se consacre maintenant complètement à l’enseignement et à l’élevage et prend autant de

plaisir à voir ses chevaux montés par un autre cavalier que par lui-même.



PAULINE BRUNET-

MANQUAT

ET ILANHA DE

FONDCOMBE



MA COACH

Je m’appelle Pauline Brunet- Manquat, j’ai 23 ans et j’ai grandi entourée de chevaux dans l’écurie familiale située à

Crolles à côté de Grenoble. 

Petite, je montais un peu à poney mais c’est à 10 ans que j’ai commencé à monter de façon plus assidue et que les

chevaux sont devenus une vraie passion. Ayant la chance d’avoir une maman cavalière de dressage c’est très

naturellement que je me suis orientée vers cette discipline qui me fascine par son parfait mélange entre technicité

et élégance. C’est à ce moment-là que mon poney Lypton de la Combe est entrée dans ma vie. Il venait du monde du

CSO et nous avons tout appris ensemble, c’est avec lui que j’ai commencé la compétition de dressage. 

Avec Lypton j’ai été vice-championne de France en As minimes en 2013 puis nous avons commencé les

Épreuves AS poney Elite en 2014 où nous avons eu la chance de participer à deux concours internationaux. 

Ensuite je suis passée progressivement à cheval et j’ai continué ma progression sur les circuits As juniors puis

As jeunes cavaliers. 

En 2022 j’ai passé le DEJEPS mention sports équestres spécialisé en Dressage.

Aujourd’hui je sors en compétition sur les niveaux pro 3 et pro 2 avec deux chevaux différents et j’ai fait mes

premiers pas dans la compétition jeunes chevaux.

Je suis très heureuse et reconnaissante d’intégrer le programme des Jeunes Centaures! Ce programme offre une

chance unique de pouvoir continuer à progresser à cheval et de découvrir l’art du travail des jeunes chevaux grâce

aux nombreux professionnels qui nous accompagnent. 

Un grand merci à tous les membres de l’association TOP DRESSAGE TEAM pour cette incroyable opportunité et

merci à tous les sponsors pour leurs soutiens qui nous permettent de bénéficier d’équipements et de services de

qualité. Également je souhaite remercier l’Elevage de FONDCOMBE et Philippe PREVOST pour sa confiance pour

l’évolution de sa jument Ilanha. »

Stéphanie Brunet-Manquat est cavalière de dressage et la fondatrice de l'école de dressage du Grésivaudan à

Crolles, proche de Grenoble. 

Cavalière depuis l'âge de 7 ans, elle débute au Troubadour avec Françoise GUERIN qui lui transmet la passion du

dressage.

Elle fonde progressivement dans les années 90, l'Ecole de Dressage du Grésivaudan, au sein de l'exploitation

agricole de Christian Brunet-Manquat, son mari. 

En 2012 l’écurie est délocalisée dans de belles installations consacrées au dressage et à la préparation à la

compétition, où le bien-être des chevaux est une priorité. 

Avide d'apprendre, elle a travaillé avec de nombreux entraîneurs français et étrangers tels Catherine Haddad et

Peter Grigoriev et va mener plusieurs jeunes chevaux jusqu'au niveau Pro.

Elle coach Pauline au sein de l'écurie familiale depuis sa petite enfance et l’accompagne tout au long de sa

progression, d’abord à poney puis sur des chevaux avancés dans leur dressage et maintenant sur des jeunes

chevaux, en prônant toujours le respect du bien-être et de l’intégrité des chevaux. 

Depuis quelques années, Stéphanie et Pauline sont aussi accompagnées de façon très régulière par le cavalier

Olympique Hubert PERRING. 



DAPHNÉ BIGAN

ET KODE SECRET



Je m’appelle Daphné Bigan et suis la plus jeune Centaure puisque je viens de fêter mes 17 ans .

Je m’épanouis depuis toute petite dans le monde du cheval et tout particulièrement du dressage grâce à cette passion

transmise par ma maman.

J’ai commencé sur des poneys à la maison puis à l'âge de 9 ans, on m’a confié ”Justy”, un poney ayant participé aux

championnats d’Europe pour la Hollande. C'est avec lui que j'ai découvert la compétition et mes premiers championnats

régionaux. Ma maman m’a ensuite acheté mon premier vrai poney de dressage ” Chtromae Linaro” avec lequel j’ai évolué

jusqu’en As Poney 1 avant de le vendre en Angleterre. Mais c'est avec mon étalon Deutsches Reitpony ” Crown

Cheesecake ” que je me suis vraiment confrontée à la concurrence poneys, d'abord sur le circuit SHF des cycles

classiques 6 ans, puis sur les As poney 1 pour finalement atteindre le Saint Graal le Grand-Prix Poney, les As poney Elite et

participer à quelques CDIP (Compiègne, Deauville, Le Mans, Jardy). En 2022, nous étions réservistes pour les

championnats d’Europe.

La fin de la saison 2022 a sonné la fin de mes années “poneys” et après quelques compétitions et victoires en amateur 2,

nous avons décidé que le temps était venu de passer à cheval pour débuter les épreuves amateur 1 et poursuivre ma

formation sur le circuit As Jeunes. 

J’ai actuellement deux chevaux : 

• "Kode Secret", un entier Selle Français né en 2020, mon cheval « Jeunes Centaures », un produit maison, fils de l’étalon

Secret et d’une de nos anciennes juments que ma maman formait et me destinait. En septembre 2023, nous avons

participé à la finale France Dressage à Fontainebleau où Kode Secret a obtenu la très belle note de 84 % dans l’épreuve

montée et les commentaires élogieux des juges. Je me réjouis de pouvoir évoluer avec lui sur le circuit SHF jeune chevaux

et de tenter l’agrément sous les couleurs Jeunes Centaures ! 

• " Livius Van Het Dravershof ” mon cheval d'expérience âgé de 12 ans qui aborde les mouvements du petit tour et qui se

consacrera durant la saison 2024 au circuit amateur 1 et As jeune 1 tout en continuant de poursuivre sa formation pour

je l’espère m’emmener vers la catégorie U25. Très doué pour le rassembler, il est le coéquipier parfait pour me faire

prendre de l'expérience et m'apprendre à dresser un cheval aux exigences techniques des épreuves Pro Élite. 

                     « Il faut toujours viser la lune, car même en cas d’échec, on atterrit dans les étoiles » O. Wilde

J’ai aussi pu participer à trois championnats de France et cumuler de nombreuses victoires en championnat régional et

concours. Parmi mes plus beaux souvenirs, il y a une médaille de bronze au Mans lors des championnats As poney 1 en

2021 avec Chtromae Linaro, une médaille de bronze à Fontainebleau avec Crown Cheesecake pour le championnat de

France Cycle Classique poneys 6 ans en 2021 et notre 5ème place aux championnats de France As poney Élite en 2022

toujours associée à Crown Cheesecake.

Je suis très honorée de la confiance que m’a accordée le comité des Jeunes Centaures en m’intégrant dans ce

programme qui associe les éleveurs et les jeunes cavaliers dans un but commun : l’apprentissage dans la justesse et le

respect des étapes du dressage d’un jeune cheval. C’est une grande chance pour moi et je tiens à les remercier du fond

du cœur. 

Cette belle opportunité me permettra de former mon jeune cheval dans les meilleures conditions grâce aux meilleurs

conseils et meilleurs équipements apportés par tous les acteurs des  Jeunes Centaures.

MA COACH

Ma coach, c’est aussi ma maman, ma groom, ma sponsor, mon chauffeur, c’est Laurence Bigan-Giroud. C’est elle qui m’a

donné la passion des chevaux au sein de notre petite écurie familiale. J’ai parcouru toute la France, Pompadour, Saumur,

Fontainebleau, Jablines pour la suivre en concours. Maintenant c’est l’inverse… Ancienne cavalière de Grand-Prix et de

jeunes chevaux qu’elle a tous formés et dressés, elle se consacre maintenant essentiellement au coaching depuis

l’obtention de son DEJEPS Sports Equestres. 

Son autre super pouvoir, c’est de trouver des chevaux, poneys et poulains de talent. En plus des miens, elle a aussi trouvé

de nombreux chevaux qui s’illustrent encore ou se sont illustrés sur les rectangles français et étrangers, et pour certains

même, sur la scène internationale. Je peux dire qu’elle a l’œil. 

Elle est heureuse de pouvoir s’investir dans le programme des Jeunes Centaures et d’échanger avec cavaliers,

intervenants et partenaires dans la quête d’un objectif commun : la formation d’Happy Athletes.



NOS SPONSORS



NOS SPONSORS



Macel Sellier est caractérisé par la création de selles de sport fines et légères, à l’arçon souple, qui

privilégient un contact proche du cheval. Expert dans toutes les disciplines dont le dressage, ce sellier

apporte une approche différente de la selle afin de réduire au maximum son influence sur la locomotion du

cheval. Ainsi, lors de la réalisation d’une selle, de nombreux paramètres sont pris en compte en partant du

fonctionnement du cheval mais aussi du cavalier, en passant par la prise de mesures. Rien n’est choisi au

hasard, que ce soit la forme et l’inclinaison du siège, le positionnement et la taille des taquets, jusqu’à

l’équilibre général de la selle. Ainsi, chaque pièce sortant des ateliers est un modèle unique réalisé à la main

grâce au savoir-faire des différents artisans supervisés par Guillaume Gent, Meilleur Ouvrier de France, aux

côtés de la famille Fesquet.

En tant qu'entreprise Française, il tient à cœur à la Maison Macel de soutenir de beaux projets tel que celui

des Jeunes Centaures : Ainsi, de jeunes cavaliers, étoiles montantes de la région, sont équipés de la

meilleure des manières avec des selles adaptées à leur équitation et sur-mesure au cheval qui leur a été

confié pour l'aventure, afin de participer à leur réussite sportive équestre. 



L'Agence l'Equin est une agence spécialisée dans la photographie équestre depuis 2020.

Nous sommes situés proche de Cluny en Saône-et-Loire.  

Nous vous proposons différentes prestations : 

Couverture de vos événements équestres.

Shooting avec votre équidé, en pleine nature ou dans vos installations pour garder un

souvenir unique  de votre relation.

Mise en valeur de vos chevaux destinés au commerce.

Reportages au sein de votre entreprise afin de valoriser votre savoir-faire pour une

meilleure communication auprès de vos clients.

Nous mettrons en œuvre notre savoir-faire pour vous proposer une prestation sur mesure afin

de répondre au mieux à vos besoins.

Plus d'informations sur notre site internet : www.agencelequin.com



I-BRIDE conçoit des mors pensés pour une meilleure connexion cheval-cavalier et un confort partagé. En

effet, les mors I-Bride ont été développés par un technicien dentaire équin en collaboration avec de

nombreux cavaliers, vétérinaires, maréchaux-ferrants et bitfitters.

La matière qui recouvre nos mors est issue de la recherche médicale, elle est biocompatible et

hypoallergénique. Cette matière appelée Adéliane est brevetée.

Les mors I-BRIDE sont entièrement conçus en France, c'est au cœur de la région Auvergne-Rhône-Alpes

que le savoir-faire de plusieurs entreprises est mis à profit.

Le projet des Jeunes Centaures s'inscrit dans les valeurs que prône I-BRIDE. Nos recherches

consistent à allier le confort et le bien-être équin à la performance sportive. Aujourd'hui nous souhaitons

transmettre de nouvelles valeurs, grâce à ce concept, nous pouvons suivre de jeunes chevaux et de

jeunes cavaliers qui sont l'avenir de demain. En tant que partenaire de ce projet pour la troisième année,

nous sommes fiers de faire partie des belles synergies qui composent cette aventure.



“Je suis masseur animalier depuis plusieurs années

certifié Equiphysio (seule formation reconnue en

France). Je me suis aussi formée en fasciathérapie et

lymphologie. Tout ceci me permet d’avoir une

connaissance détaillée de l’anatomie des chevaux

ainsi que de la biomécanique.

Je me suis également équipée de la technologie

Winback qui est une machine utilisée depuis presque

10 ans en kinésithérapie humaine. Grâce à un courant

non-invasif, les mécanismes naturels d’auto

réparation du corps sont stimulés, favorisant les

échanges intra et extra-cellulaires. Les fréquences

utilisées permettent un ciblage précis des différents

tissus (muscles, articulations, os, etc.).

Dans quels cas ? Suivi sportif, courbature,

contracture, tendinite, entorse, dorsalgie, arthrose,

sciatique, préparation/récupération à l’effort, etc.

Mon expertise manuelle, combinée à l’utilisation de la

Winback, me permet d’avoir une approche complète

de l’animal.

Je suis ravie de soutenir le projet des Jeunes

Centaures  en apportant mes services pour le suivi

sportif des chevaux afin qu’ils puissent se sentir bien

dans leur corps.”

Dorothée Voinson :

Première séance avec Landor Mill d'Arx 

lors d'un stage 



Irisolaris, leader dans la construction de bâtiments agricoles photovoltaïques, accompagne

ses clients de A à Z dans leurs projets de construction sur leurs exploitations.

Les hangars agricoles photovoltaïques Irisolaris sont des outils de travail modulables et de

qualité, pensés pour l’agriculteur. 

Ils sont adaptés pour le stockage de matériel, de foin et de fourrage mais aussi pour

l’élevage bovin, ovin, caprin, avicole et équin.

Les manèges et écuries sont de formidables espaces de toitures où le photovoltaïque

est Roi!



“Gérante d'un Hôtel au coeur de la cité historique de Montbéliard (bassin de l'automobile Peugeot ) le

projet des Jeunes Centaures m'a complètement séduite :

Partant d'une idée individuelle, ce projet aboutit à un projet collectif, à part entière, et transformé au

quotidien par des actions éducatives, sportives, en respectant les valeurs humaines, ceci grâce à

chacun des intervenants... Bravo !

Ce projet mettant en avant la discipline du dressage sportif est un moteur pour développer et

professionnaliser cette discipline encore peu connue et médiatisée.

Tout le travail accompli respecte le cheval, sa santé, et sa propre progression.

Tous les membres de l'équipe "Les Jeunes Centaures" sont garants d'une certaine réussite sportive et

ils sont individuellement le moteur d'une victoire collective . Très beau challenge !

Un challenge identique à la progression de mon entreprise aujourd'hui ; un "copier-coller" du monde

professionnel au monde sportif.

Que du bonheur de soutenir ce projet aussi bien pensé et structuré sur de vraies valeurs .....” Patricia B.



Equitarc est né à partir d’une esquisse en 2015, au cœur des Alpes

à Grenoble.

Par passion, Pierre a réalisé les premiers croquis pour répondre aux

besoins de ses filles cavalières.

Rapidement, de nombreuses écuries et cavaliers ont sollicité ses

compétences et lui ont permis de faire évoluer les différents

produits existants aujourd’hui. 

Equitarc propose deux gammes :

Tout d’abord, une gamme d’armoires d'équitation pour aménager

vos espaces de sellerie dans les écuries en toute sécurité. 

Ensuite, nous proposons également une gamme de malles de

concours d’équitation, modulables en fonction de vos besoins pour

vous accompagner partout.

Equitarc souhaitant s’investir dans le développement et la

formation des jeunes cavaliers, le projet des Jeunes Centaures

entre en parfaite adéquation avec les valeurs que nous défendons.



Alogo Move Pro: Un capteur révolutionnaire pour suivre les performances et la santé du cheval

Alogo Analysis, société suisse active dans l’analyse des sports équestres, emmenée par le cavalier

Suisse David Deillon, commercialise Alogo Move Pro, un capteur révolutionnaire pour suivre en détail les

progrès, les performances et de monitorer de près la santé du cheval en mouvement.

En tant que partenaire des Jeunes Centaures et de l’association TOP DRESSAGE TEAM, nous donnons

la possibilité à ces jeunes espoirs d’analyser de près les progrès de leurs jeunes chevaux et de suivre

l’évolution de leurs performances. Différentes cliniques et rencontres ont eu lieu en 2022/2023 afin de

familiariser les membres des Jeunes Centaures avec notre système d’analyse et d’en tirer profit au

maximum dans la progression, le suivi de la santé de leurs montures et leurs performances futures. 

Nous sommes déjà très impliqués et implantés dans les mondes de l’obstacle et du complet et nous

nous réjouissons de continuer notre développement dans le dressage en 2024, développement auquel

l’association TOP DRESSAGE TEAM et les Jeunes Centaures participent amplement.

Plus d'information sur www.alogo.io 

http://www.alogo.io/


Depuis 2010, l’Entreprise de confection textile hollandaise Vililiv by Juuls

conçoit des vestes de compétition haut de gamme. 

Ces vestes sont non seulement belles, mais aussi conçues de telle sorte que les

cavaliers peuvent atteindre la meilleure performance par leur conception en laine

mérinos stretch technique.

La laine mérinos assure une dispersion rapide de la chaleur, ce qui apporte

pendant une épreuve plus de concentration et de confort. Elle permet aussi une

certaine imperméabilité.

Les Jeunes Centaures  sont équipées de vestes grises à liserés noirs : la classe

et la sobriété à la fois!



Markel est une société spécialisée dans l'assurance équine depuis de très nombreuses années. Sa

qualité de service est reconnue dans le milieu et ses collaborateurs, experts dans les différentes

disciplines équestres, sont disponibles 7 jours sur 7. Chez Markel, les relations personnelles et la

proximité sont privilégiées. Un nouveau site internet, markelequine.com, vient de voir le jour et

permet de réaliser un devis en quelques clics seulement, quelque soit le profil de votre cheval.

Markel assure de nombreux chevaux de dressage dont certains de niveau international grâce à sa

stabilité financière. 

Le projet des Jeunes Centaures s'inscrit parfaitement dans notre stratégie de communication car

il nous permet d'être proches des acteurs, cavaliers et chevaux qui l'animent. Nous sommes

heureux de pouvoir soutenir de jeunes cavaliers qui s'investissent pour valoriser des chevaux en

devenir, avec un encadrement à la fois professionnel et convivial.

Si vous possédez un cheval de dressage que vous souhaitez assurer, n'hésitez pas à contacter

Muriel de Moubray au 06 45 27 03 89 ou sur muriel.demoubray@markel.com

  © Jean Louis Perrier



EKILINE le bien-être au naturel 

La société HSDI France, basée en Isère à Saint Ismier est spécialisée dans les biotechnologies

d’origine 100% végétale. Elle propose des alternatives aux solutions classiques. Elles sont le

résultat de 20 ans de recherche. C’est fort de cette expérience que la gamme EKILINE est née.

Chez EKILINE, nous croyons que vos chevaux méritent ce qu'il y a de meilleur. C'est pourquoi nos

premières formulations de compléments alimentaires et produits de confort haut de gamme ont été

développées avec des ingrédients végétaux de la plus haute qualité, soigneusement sélectionnés

pour optimiser le confort, la performance et la vitalité de vos chevaux. Et tout cela sous contrôle

vétérinaire. 

Notre Engagement envers Vos Chevaux

Chez EKILINE, nous partageons votre passion pour le bien-être des chevaux. Notre mission est de

vous aider à offrir à vos équidés une vie saine, heureuse et épanouissante : c’est pourquoi il est tout

naturel de faire partie de l’aventure en nous plaçant comme partenaire des Jeunes Centaures !

HSDI France, 175, allée de Champrond, 38330 Saint Ismier – 06 13 31 18 36 –

contact@hsdifrance.fr

Mathieu ANGELIDIS - Président HSDI

mailto:contact@hsdifrance.fr


Synchro’ est un cabinet de coaching et formation innovant dédié au développement de
l’humain par le vivant.

❖ Développement du cavalier 
Un accompagnement personnalisé qui vous permet de sortir des boucles de stress, de
déverrouiller votre fonctionnement individuel et de développer vos capacités de cavalier.  
 >> Gagner en maitrise de soi, aisance, plaisir et performance à cheval.

❖ Lecture du vivant© - Humains et animaux
Améliorez la collaboration avec votre cheval grâce à la communication animale, le scan et
rééquilibrage énergétique. >> Apporter soutien, équilibre, confort. 
Prestations individuelles et formations certifiantes.

❖ Accompagnement des entreprises – Equicoaching
Accompagnez le développement de vos collaborateurs grâce à des séminaires, formations et
coaching expérientiels au contact du cheval. Format individuel ou collectif : intelligence
émotionnelle, management et leadership, communication, cohésion d'équipe, motivation et
confiance. >> Libérer les potentiels, créer de nouvelles dynamiques. 

Le projet des Jeunes Centaures m'apparait comme un programme qui ouvre des possibles à
de jeunes cavaliers et de jeunes chevaux dans un esprit constructif et le souci de la qualité. 
J’ai à cœur de contribuer à ce projet en portant les valeurs qui sont miennes : engagement et
professionnalisme.

Maud Simon, fondatrice de Synchro’ 



Laurence BICOT

Milune est un atelier de fabrication et de réparation du harnachement du cheval qui utilise des

matériaux nobles haut de gamme et travaille dans le respect des règles de l’art du métier de sellier

harnacheur.

Laurence BICOT, artisan diplômée a orienté toute son activité pour répondre aux besoins des

cavaliers et aux exigence de confort du cheval.

Ainsi, le choix des cuirs, de la bouclerie et de toute la matière d’œuvre, comme la prégnance des

coutures à la main assurent un esthétisme, une solidité et une durée de vie incomparables à ses

réalisations.

Chaque article est unique, confectionné à la demande, il peut être personnalisé et sur-mesure.

En étant partenaire du projet des Jeunes Centaures, l’atelier Milune est très heureux de contribuer

à l’évolution de cavaliers et de chevaux talentueux en devenir.

Chaque cheval du programme est aujourd’hui équipé d'un licol en cuir havane et corde couleur sable

cousu main.

Le harnachement du cheval 

 5, chemin Jean Moynat - 74200 Thonon-les bains 

Téléphone : 06 73 08 19 39

Voici le modèle retenu pour les Jeunes Centaures



Je ne suis pas issue du monde de la mode, en revanche l’équitation, les chevaux et la nature me sont essentiels. 

C’est dans la Drôme que je jongle entre entrepreneuriat, équitation et sports de montagne.

Randonnée, cyclisme, VTT, trail... Avez-vous déjà comparé le poids et les textiles de ces différents sports ? C'est léger, résistant et ultra confortable.

Alors pourquoi une telle différence entre l'équitation et les sports de hautes montagnes ? Bonne question !

Si l’élégance de certains vêtements proposés sur le marché est incontestable, qu’en est-il de la durabilité, du confort, de la fabrication ?

Aravolte est le fruit de deux années de réflexion autour d’une marque durable dans l’équitation.

Mon souhait ? Proposer des équipements éco-conçus et qualitatifs sans compromis entre confort et technique.

Mon objectif ? Que vous ne choisissiez plus entre le confort, la technique et le pratique.

Bien-être animal, respect de l’humain, conditions de fabrication, respect de l’environnement. Tout est primordial.

J’ai décidé de changer mon mode de consommation : alimentation, vêtements,…

Je ne suis pas la seule à ressentir ce besoin, ni à porter haut de telles convictions.

Il est temps de passer à l’action.

Inspirations :

On s’inspire des sports de haute montagne, des sports d’endurance. Ils ont besoin de légèreté, de résistance et nous aussi dans notre pratique de

l’équitation.

Notre confort est amélioré, notre performance aussi, bref : on est bien dans son pantalon d’équitation !

 Fournisseurs et ateliers :

Respect et partage sont nos maîtres-mots quand il s’agit de développer nos produits. Le choix de nos partenaires n’a pas été simple, cela a même

été un travail de longue haleine. Nous avons fait un tour de France pour aller à la rencontre d’entreprises de l’industrie textile afin de connaître leurs

métiers, comprendre leurs produits et, partager leurs valeurs. 

Finalement, nous avons pris le parti de nous orienter vers des fournisseurs spécialisés dans le tissu « technique ».

Ces tissus sont ultra légers, résistants, respirants, déperlants, anti-UV… De la qualité. Point.

 

De quoi cavaler sereinement et durablement ! Cette recherche méticuleuse nous permet de vous proposer des produits de qualité, durables et

locaux pour pratiquer l’équitation en loisir ou en compétition.

 

- Marion LUPETTI-GUIRAUD, Créatrice de Aravolte

  NOUVEAUTE:   La chaussette de contention Aravolte



www.michel-vaillant-equitation.com

Fort de notre expérience et notre grande connaissance industrielle, nous développons et
fabriquons des produits de haute qualité, en France :
– Des produits de soins biologiques, notamment pour les pieds
– Des fers de performance et thérapeutiques, fabriqués à partir d’alu de qualité supérieure  
– Des crampons pour les CCI et CCE
 
Pionnier des produits de soins pour chevaux élaborés à partir d’ingrédients biologiques : huiles
végétales bio (pression à froid), huiles essentielles bio, plantes, produits de la ruche…. à
l’exclusion de tout produit issu d’animaux morts ou produits pétroliers. 
Nous fabriquons !

Concepteur, fabricant mais aussi fournisseur en produits de maréchalerie : 
Nous sommes le spécialiste des produits pour sabots équins. 
Nous sommes appréciés dans le monde entier par les maréchaux-ferrants, les cavaliers, les
vétérinaires et les champions olympiques.

Nous faisons le choix de nous engager auprès des Jeunes Centaures an de participer au
bien-être et à la bonne locomotion de jeunes chevaux d’avenir, en fournissant des soins haut
de gamme pour les pieds, produits sur le territoire Auvergne-Rhône-Alpes.

SPÉCIALISTE DE LA PERFORMANCE
DE LA LOCOMOTION DU CHEVAL



Epivet Breeder est un logiciel métier complet destiné aux éleveurs de chevaux et poneys ainsi qu’aux

écuries.

Adapté d’un logiciel vétérinaire utilisé en France, Belgique et Espagne, Epivet Breeder répond à tous

les besoins des professionnels :

gestion des propriétaires, des chevaux, de tous les soins individuels ou pour l’effectif

gestion du stock, des différents registres (effectif, mouvements, transport…)

saisie très simple du suivi gynécologique

facturation unitaire ou automatique des pensions par le biais des contrats 

saisie des dépenses, comptabilité

calcul automatique des coûts de production  

Epivet Breeder simplifie la tenue du registre d’élevage et offre une vision complète de l’élevage.

Il est également disponible en version mobile.

Plus d’information sur www.epivet-breeder.com.

Laurence LAJOU      -       06 89 78 14 19         -      laurence.lajou@epivet.com

SOMETHING ELSE – Strategy & Marketing Solutions

3, Place de la Liberté  - 63490 Sauxillanges  

http://www.epivet-breeder.com/
mailto:laurence.lajou@epivet.com




NOS ELEVEURS

ELEVAGE

WANDELING



L’Elevage d’ARX, qui élève de nombreux chevaux de dressage, s’investit

encore cette année  dans le projet des Jeunes Centaures en confiant  à

nouveau LANDOR Mill d’ARX   qui prend  maintenant 7 ans.

Landor est dans l’aventure depuis 2020.

Merci à Daniel VON ARX et Dorina SCHMID pour leur confiance renouvelée !



Le Haras de Bonce géré par Marc SATTLER, membre du bureau de FRANCE DRESSAGE il y a plus de

30 ans, est un des précurseurs en FRANCE pour l'élevage de chevaux de Dressage. 

Le Haras a fait naître plusieurs étalons agréés dans cette discipline et pas moins de 5 chevaux de

l'élevage ont brillé en Internationaux du Petit Tour jusqu'au GRAND PRIX, en France aux Etats-Unis et

en Allemagne, pour certains sous la selle de Catherine HADDAD, cavalière internationale américaine.

Le Haras de Bonce produit encore quelques Jeunes Chevaux issus de mères très sélectionnées et il

était naturel qu'en Auvergne-Rhône-Alpes, le Haras participe au projet des Jeunes Centaures qui

allie qualité de l'équitation et volonté d'aider de jeunes cavaliers talentueux pour faire évoluer le

couple au meilleur niveau.

Chantor de Bonce - CDI Wellington - Floride

Champagne de Bonce, étalon agréé en Dressage

 Jeunes Chevaux et Petit Tour

Edelweiss de Bonce, étalon agréé en Dressage 

Jeunes chevaux Petit et Grand Tour



L’ELEVAGE DE FONDCOMBE se trouve dans l’Ain à Foissiat (01340)

Nous avons créé cet élevage à partir de deux souches, celle d’Orion et celle de Brekka.

L’élevage de Fondcombe est surtout connu pour ses juments de CSI (Saura, Boreale…) mais,

cavalier de concours complet formé par un maitre de Saumur, Pierre Minvielle-Debat, j’ai

toujours été intéressé par le dressage et j’ai voulu faire naitre quelques chevaux pour cette

discipline.

“J’ai été l’un des tout premiers éleveurs à recevoir de la semence de l’immense Totilas que j’ai

utilisée sur Quiria d’Orion qui a mené en parallèle une formation CSO et Dressage. Le produit

obtenu, Babylou de Fondcombe a participé à quelques concours avant d’être blessée et sa fille

Ibylou de Fondcombe (Negro x Totilas) poursuit sa formation sous la selle d’un cavalier de

dressage. Nous sommes très heureux de participer à la belle initiative des Jeunes Centaures avec

sa propre sœur, Ilanha de Fondcombe.”

                                                                                                                                        Philippe PREVOST, Gérant

Ilanha en liberté

la soeur d'Ilanha sous la selle

Ilanha avec Philippe en main



En 2011, après avoir tourné la page de l’Elevage du Houx en Normandie où il travaillait, Bruno LOISEAU

décide de créer l’élevage de Wandeling, aux Marches en Savoie.

Ses premières poulinières furent ses juments d’obstacle, tout d’abord la belle Kilkeny du Houx, mère de

plusieurs chevaux, dont Dashka de Wandeling, tournant actuellement sur les épreuves Pro 1, puis

Dorsilla, jument qui a tourné en Grand Prix avec Bruno. 

En parallèle à la production de ses deux poulinières Bruno fait l’acquisition de poulains directement en

Allemagne, choisissant des souches anciennes allemandes pour leur force et des croisements avec des

étalons plus modernes donc plus souples.

C’est ainsi que, Cilona’s Eurêka et Kassidy du Val, juments très puissantes sont actuellement gestantes

d’étalons modernes.

Bruno a très tôt adhéré au projet des Jeunes Centaures qui à son sens, est une opportunité de mettre

en valeur ses choix en qualité d’élevage, des chevaux puissants mais souples et élastiques. 

Cette année, il apporte au projet MILETOS, un 4 ans fils de Millenium sous la selle de Matthieu MENELOT,

son cavalier « maison ».

ELEVAGE

WANDELING

Dashka de Wandeling





NOS PARTENAIRES

En la personne de Alain Mouret-Lafage

Directeur de la délégation territoriale AURA chez IFCE



Le projet des Jeunes Centaures fait partie

intégrante du Plan Ambition Cheval d'Auvergne-

Rhône-Alpes, étant acté sur du moyen terme

dans les projets régionaux fiables, donnant ainsi

une crédibilité à l'action de notre association.

Les éleveurs de la Région Auvergne-Rhône-Alpes

sont aidés directement par la Région pour la

valorisation de leurs jeunes chevaux lorsqu'ils

sont intégrés au projet des Jeunes Centaures.

Par ailleurs, le CRE Auvergne-Rhône-Alpes en la

personne de son Président Jacques NAVARRO

se positionne aux côtés de notre association en

l'aidant financièrement et en participant à

certaines actions de réflexion avec différents

acteurs sur le projet des Jeunes Centaures. 

La Région Auvergne-Rhône-Alpes, le Comité Régional

d'Equitation et le Conseil de la Filière Cheval  Auvergne-

Rhône-Alpes soutiennent les Jeunes Centaures

Jacques NAVARRO
Président CRE Auvergne-Rhône-Alpes



          EDITORIAL

“L'ambitieux projet Jeunes Centaures mené par l'association Top

Dressage Team et le Comité Régional D'équitation Auvergne-

Rhône-Alpes est désormais opérationnel, fruit d'une formidable

synergie de tous les acteurs de notre discipline au profit de notre

jeunesse ! 

Notre région, deuxième de France est pleine de talent et menée par

une volonté extraordinaire d'avancer tous ensemble vers la

réussite.

Au nom de toute l'équipe Dressage régionale, je tiens à remercier

chaleureusement les éleveurs, entraineurs, juges et partenaires qui

soutiennent activement nos jeunes espoirs, c'est une chance

inouïe pour nos futurs champions de se sentir soutenus dans un

véritable projet d'avenir qui les emmènera, j'en suis sûr, plus haut,

plus fort !”

Gérard MEDOLAGO
Président Commission Dressage AURA

Jean-Michel ROUDIER
Juge International 5*

Bernard MAUREL
Juge International 5*

"Nous sommes très heureux, Jean-Michel et moi, d’avoir pu nous rendre disponibles pour

venir dans votre région évaluer vos “Jeunes Centaures”. Nous souhaitons simplement que

nos avis et orientations, parfaitement en phase entre nous deux, puissent aider les

cavalières et leurs coaches à travailler dans la bonne voie. Le développement et les progrès

de leurs jeunes chevaux en découleront.

Grâce à Top Dressage Team et aux nombreux sponsors et partenaires, l'avenir de ce qui

semblait être au départ une aventure est aujourd'hui assuré!

Votre dynamisme sur ce projet est à l'image de celui de l'ensemble de la discipline du

Dressage en Auvergne-Rhône Alpes !

C’est une magnifique expérience, très valorisante pour la discipline et nous sommes

heureux d’y contribuer !

Beaucoup de succès à vous pour la saison 2024 ! “                                              Bernard MAUREL

Les Parrains du projet



Macel Sellier est caractérisé par la création de selles de sport fines et légères, à l’arçon souple, qui

privilégient un contact proche du cheval. Expert dans toutes les disciplines dont le dressage, ce sellier

apporte une approche différente de la selle afin de réduire au maximum son influence sur la locomotion du

cheval. Ainsi, lors de la réalisation d’une selle, de nombreux paramètres sont pris en compte en partant du

fonctionnement du cheval mais aussi du cavalier, en passant par la prise de mesures. Rien n’est choisi au

hasard, que ce soit la forme et l’inclinaison du siège, le positionnement et la taille des taquets, jusqu’à

l’équilibre général de la selle. Ainsi, chaque pièce sortant des ateliers est un modèle unique réalisé à la main

grâce au savoir-faire des différents artisans supervisés par Guillaume Gent, Meilleur Ouvrier de France, aux

côtés de la famille Fesquet.

En tant qu'entreprise Française, il tient à cœur à la Maison Macel de soutenir de beaux projets tel que celui

des Jeunes Centaures : Ainsi, de jeunes cavaliers, étoiles montantes de la région, sont équipés de la

meilleure des manières avec des selles adaptées à leur équitation et sur-mesure au cheval qui leur a été

confié pour l'aventure, afin de participer à leur réussite sportive équestre. 


